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Governo federal teve déficit primário 
de R$ 25,7 bilhões em agosto

Gastos do governo federal foram maiores do que a freceita com tributos

Porto Velho, 15 de setembro de 2023 R$ 1,00

As contas do governo central tiveram 
défi cit primário de R$ 25,7 bilhões em 
agosto deste ano, segundo estimativa di-
vulgada nesta quarta-feira (13) pelo Ins-
tituto de Pesquisa Econômica Aplicada 
(Ipea). O défi cit existe quando as despe-
sas superam as receitas. 

Em agosto, por exemplo, as receitas 
líquidas do governo central somaram 
R$ 134,6 bilhões, enquanto as despesas 
chegaram a R$ 160,3 bilhões.

O défi cit de agosto deste ano foi 
51,2% inferior ao observado em agosto 
de 2022, que havia sido de R$ 52,7 bi-
lhões.

No acumulado deste ano, o défi cit 
chega a R$ 102,9 bilhões. No mesmo pe-
ríodo do ano passado, o governo central 
acumulava superávit R$ 26,3 bilhões.

Receitas
Em agosto deste ano, segundo o Ipea, 

houve quedas de 30,1% das receitas não 
administradas pela Receita Federal, de 
30,1% e de 8,4% nas receitas adminis-
tradas pela Receita, na comparação com 
agosto de 2022.

As perdas foram parcialmente com-
pensadas por um aumento de 3% na ar-
recadação do Regime Geral de Previdên-
cia Social. Com isso, as perdas da receita 
líquida somaram 7,1% na comparação 
com agosto de 2022.

Nas receitas administradas pela Re-
ceita, apenas o Imposto sobre Produtos 
Industrializados (IPI), a Contribuição 
para o Financiamento da Seguridade 
Social (Cofi ns) e a Contribuição de In-
tervenção no Domínio Econômico (Ci-
de-combustíveis) tiveram aumento em 
relação ao mesmo período do ano pas-
sado. Os demais tributos registraram 
perdas.

Despesas
Entre as despesas do mês de agosto, 

os destaques fi caram com os aumentos 
nos gastos com controle de fl uxo em 
56%, infl uenciadas pelo pagamento do 
Bolsa Família. Por outro lado, houve 
queda nas despesas com previdência e 
pessoal (-91%), créditos extraordiná-
rios (-97%) e despesas discricionárias 
(-48%).

Produção de café em Rondônia tem aumento 
de 24,1% entre 2021 e 2022

A pesquisa sobre Produção Agríco-
la Municipal (PAM), divulgada anual-
mente pelo IBGE, mostrou que, entre 
2021 e 2022, a produção de café em 
Rondônia subiu de 162 mil toneladas 
para 201 mil toneladas, representan-
do um aumento de 24,1%. Se compa-
rada com a produção de 2012, o cres-
cimento foi de 135,9%.

Rondônia, que é o quinto maior 
produtor de café do país, representou 
6,4% da produção nacional (3,1 mi-
lhões de toneladas). Os maiores pro-
dutores estaduais foram Minas Gerais 
(1,3 milhão de toneladas, represen-
tando 44% da produção brasileira), 
Espírito Santo (950 mil toneladas), 
São Paulo (293 mil toneladas) e Bahia 
(233 mil toneladas).

Através da série histórica, é possí-
vel perceber que o aumento da produ-
ção rondoniense se deve ao aumento 
da produtividade. Entre 2012 e 2022, 
a área destinada ao cultivo de café di-
minuiu 53,9% (passando de 124 mil 
hectares para 57 mil hectares), en-
quanto que a produtividade quintu-
plicou, indo de 687 quilogramas por 
hectare para 3.509 quilogramas por 
hectare.

Rondônia também é destaque ten-
do sete municípios entre os cem maio-
res produtores brasileiros: São Miguel 
do Guaporé, com produção de 44 mil 
toneladas, fi cou na segunda posição 
no ranking nacional, seguido por Alta 
Floresta d’Oeste (23 mil toneladas) 
no 20º lugar; Alto Alegre dos Parecis 

(quase 23 mil toneladas) em 23º lu-
gar; Nova Brasilândia d’Oeste (18 mil 
toneladas) na 36º posição; Buritis (16 
mil toneladas) no 43º lugar; Ministro 
Andreazza (15 mil toneladas) na posi-
ção 45 e Cacoal (13 mil toneladas) em 
63º lugar.

Em relação à produção de cacau, 
a PAM apontou que ela está estável, 
tendo o estado de Rondônia produ-
zido cinco mil toneladas em 2022. 
Os maiores produtores foram: Jaru 
(1,2 mil toneladas), que representou 
25,4% da produção estadual, Ouro 
Preto do Oeste (769 toneladas), Buri-
tis (743 toneladas), Governador Jorge 
Teixeira (321 toneladas) e Monte Ne-
gro (274 toneladas).



02 Porto Velho, 15 de setembro de 2023

Empresa Jornalística Voz Regional Ltda
CNPJ: 10.483.593/0001-48

Fundado em 19 de Novembro de 2008

Diretor Administrativo
Maicson Roberto Magalhães Farias

www.diarioro.com.br

Avenida Campos Sales, 5156 - Eletronorte 
CEP: 76808-458 - Porto Velho - Rondônia

Departamento Comercial
(69) 98163-1670

comercial.diarioro@gmail.com

Diretor Geral
Jocenir Sérgio Santanna

Redação
diarioderondonia@gmail.com

DRT/RO - 1742

Os artigos e matérias são de responsabilidade dos seus autores e não refl etem a opinião do veículo.

Opinião

Ano Novo Judaico começa 
no pôr do sol de 15/09

Cerca de 120 mil judeus moram no Brasil e a 
maior parte vive na região sudeste, sobretudo, 
nos estados de São Paulo e Rio de Janeiro. E a 
capital paulista foi escolhida para sediar refe-
rências da cultura judaica, como a Unibes Cultu-
ral, hub de cultura da instituição que há mais de 
100 anos atua em prol da sociedade paulistana.

Uma das peculiaridades da cultura judaica é 
o calendário. Sob regência do calendário lunis-
solar, o Ano Novo Judaico é uma data móvel e 
em 2023 terá início ao pôr do sol de 15 de setem-
bro (previsto às 18h04 do horário de Brasília) 
até o cair da noite do dia 17. No chamado Rosh 
Hashaná (em hebraico, Cabeça do Ano) celebra-
-se a criação do Universo e como toda celebração 
de um novo ano tem sua simbologia peculiar.

Toque de trombeta (shofar), oração e comida 
tradicional fazem parte da riqueza de signifi ca-
dos que a data representa aos judeus de todo o 
mundo. Na ocasião será comemorada a chegada 
do ano 5784.

Dentre os alimentos, o consumo de tâmara 
remete à fartura enquanto a maçã servida com 
mel representa os votos de um ano positivo e 
repleto de esperança. Outra iguaria é a challah, 
pão doce trançado tradicional das festas judaicas 
que ganha o formato circular no Rosh Hashanah 
para simbolizar o ciclo da vida à eternidade. Já 
a romã é a representação dos mandamentos do 
povo judeu e também de fertilidade.

Mais do que celebrar mais um ano, a data é 
a oportunidade de arrepender-se, de recomeçar; 
é tempo de oração, de refl exão. Nas sinagogas, 
eleva-se a quantidade de vezes em que se toca 
o shofar, instrumento de sopro feito com chifre 
de carneiro e representa o animal oferecido por 
Abraão em sacrifício no lugar de Isaac.

O uso de roupas brancas simbolizam a pure-
za e a intenção de buscar uma vida reta. Outro 
costume de signifi cado ímpar é a vela acesa pela 
chegada no novo ano. Sua chama representa a 
alma e também uma arma usada para vencer a 
escuridão.

Que o Ano Novo Judaico traga esperança e 
novos ventos a todos os povos! “Shanah Tovah 
Umetukah!” (Um ano bom e doce!)

Sobre Unibes Cultural -  Ao convergir, conec-
tar e fomentar a cultura e diferentes conheci-
mentos, desde 2015 a Unibes Cultural atua como 
um hub da cultura, do empreendedorismo cria-
tivo e das causas sociais na cidade de São Paulo. 
Assim, a Instituição assume a vocação não só de 
formadora de público, mas também de agente 
transformador do cenário cultural. A estratégia 
não é criar uma nova agenda para São Paulo, 
mas potencializar o que já é feito por meio de 
eventos, encontros, debates e refl exões para to-
dos que querem ajudar a preparar a cidade para 

o futuro.         

Disparada do petróleo desafi a Petrobras e 
pode levar a mais reajustes nos combustíveis

A forte alta na cotação do barril de petróleo nas últimas semanas tem 
tornado mais iminente um novo aumento nos preços dos combustíveis no 
Brasil, cada vez mais descolados dos valores praticados internacionalmente.

Para analistas do setor, o novo rali do petróleo tende a sustentar a com-
modity em um patamar elevado pelo menos até o fi m do ano, o que pode 
ser um desafi o à prática recente da Petrobras de segurar preços abaixo dos 
praticados pela concorrência por longos períodos.

Desde maio, quando decretou o fi m da política de preço de paridade de 
importação (PPI), a estatal passou a represar aumentos no valor cobrado por 
derivados de petróleo produzidos em suas refi narias.

Ao mesmo tempo em que mudava a metodologia para composição de 
preços de produtos refi nados, a empresa cortava em 12,8% o valor do litro 
do diesel e em 12,6% o da gasolina. À época, o barril do tipo Brent, utilizado 
como referência internacional, atingia sua menor cotação desde dezembro 
de 2021, negociado a cerca de US$ 72.

De lá para cá, o valor da commodity disparou, tendo como pano de fundo 
o anúncio da Rússia e da Arábia Saudita de manter até o fi m do ano uma 
redução de oferta de 1,3 milhão de barris diários.

Importantes membros da Opep+, a união da Organização dos Países Ex-
portadores de Petróleo com aliados, os países já vinham restringindo a entre-
ga de cargas desde julho, uma medida considerada inicialmente temporária.

Até agosto, a cotação do Brent variava na faixa dos US$ 82 aos US$ 87, o 
que já representava uma diferença de até 20% em relação ao patamar utili-
zado como base no momento em que a Petrobras reduziu os preços de seus 
combustíveis.

A diferença no valor praticado pela estatal em relação aos custos de se im-
portar o combustível tornava a importação menos viável, o que fez com que, 
em meados do mês, houvesse restrições na entrega de cargas em algumas 
bases de distribuição para os postos, segundo entidades do setor.

Em meio a preocupações de analistas e operadores do mercado com o 
desabastecimento de diesel no país, a Petrobras reajustou, no dia 16 de agos-
to, o valor do diesel e da gasolina produzidos em suas refi narias em 25,8% e 
16,2%, respectivamente, depois de três meses evitando mudanças nos pre-
ços.

Com o anúncio da extensão no corte de fornecimento de petróleo do car-
tel da Opep+, o valor do barril do tipo Brent subiu ainda mais e superou os 
US$ 90 pela primeira vez neste ano no dia 5 de setembro. No maior nível 
desde novembro de 2022, contratos futuros do ativo eram negociados em 
Londres próximos de US$ 92 nesta quarta-feira (13).

Com isso, a defasagem do preço dos derivados de petróleo praticados pela 
Petrobras aumentou. Nesta quarta-feira (13), a diferença do valor cobrado 
pela estatal em relação ao produto importado chegava a 16% no caso do die-
sel e a 11%, no da gasolina, segundo a Associação Brasileira dos Importado-
res de Combustíveis (Abicom).

O Centro Brasileiro de Infraestrutura (CBIE) calcula um descolamento de 
15,86% no preço da gasolina da Petrobras em relação ao valor para o impor-
tador e de 15,52% no caso do óleo diesel.

Em nota enviada à Gazeta do Povo, a Petrobras informou que não anteci-
pa suas decisões de preços e que “eventuais reajustes são realizados no curso 
normal de seus negócios, suportados por análises técnicas e independentes”.

“A estratégia comercial adotada pela companhia desde maio de 2023 pas-
sou a incorporar as suas melhores condições de produção e logística para a 
prática de preços competitivos frente às principais alternativas de suprimen-
to. Também conseguimos proporcionar períodos de estabilidade de preços 
para os nossos clientes, evitando o repasse para os nossos preços da volatili-
dade conjuntural do mercado de petróleo e derivados”, diz a nota.

A estatal acrescenta que observa o equilíbrio com os mercados interna-
cional e nacional, levando em consideração sua participação no mercado, o 
que permite a otimização dos seus ativos, de modo a operá-los “de maneira 
segura e rentável”.
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Apresentação em Calama

A população dos dis-
tritos de Vista Alegre do 
Abunã e Extrema par-
ticiparam nesta quar-
ta-feira (13) do Fórum 
Preparatório Distrital 
da 1ª Conferência Mu-
nicipal de Acompanha-
mento do Plano Diretor 
Participativo do Muni-
cípio (PDPM), realizado 
pela Prefeitura de Porto 
Velho, através da Secre-
taria Municipal de Pla-
nejamento, Orçamento e 
Gestão (Sempog).

Todos os distritos 
do município sediarão 
os fóruns, ao longo do 
mês de setembro, com o 
tema: “Por um Municí-
pio Sustentável, Inclusi-
vo e Participativo!”. Em 
outubro, o fórum será 
realizado na sede do mu-
nicípio.

Nos encontros, tam-
bém é realizado o mo-
nitoramento das ações 
do plano diretor com os 
munícipes, além da elei-
ção de dois delegados e 
seus respectivos suplen-
tes para a 1ª Conferência 
Municipal de Acompa-
nhamento do Plano Di-
retor, em novembro. A 
equipe técnica da Sem-
pog ainda percorre a 
área do distrito.

CONFERÊNCIA
O prefeito de Porto 

Velho, Hildon Chaves, 
através do decreto mu-

Vista Alegre e Extrema sediam fórum distrital da 
1ª Conferência Municipal de Acompanhamento

nicipal nº 19.192/23, 
fez a convocação para a 
Conferência Municipal. 
O evento principal será 
realizado no dia 8 de no-
vembro. Os Fóruns Pre-
paratórios ocorrerão em 
todos os distritos do mu-
nicípio com o objetivo de 
realizar um monitora-
mento da implementa-
ção do Plano Diretor em 
cada distrito, além de 

mobilizar a sociedade.
Acompanhe as datas 

e horários das reuniões, 
que serão retomadas na 
próxima semana:
19/09, às 14h – Distrito 
de São Carlos;
20/09, às 9h – Distrito 
de Nazaré;
21/09, às 8h – Distrito 
de Demarcação;
21/09, às 15h – Distrito 
de Calama;

26/09, às 10h – Distrito 
de Jaci-Paraná;
26/09, às 19h – Distrito 
de Nova Mutum Paraná;
27/09, às 13h – Distrito 
de Abunã;
28/09, às 9h – Distrito 
de Fortaleza de Abunã.

Os horários poderão 
ser ajustados conforme 
a disponibilidade da co-
munidade.

Apresentação em Vista Alegre
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O prefeito de Porto Velho, Hildon 
Chaves, que também é presidente da 
Associação Rondoniense de Municí-
pios (Arom), prestigiou na tarde de 
quarta-feira (13) a posse do juiz fede-
ral Ricardo Beckerath da Silva Leitão, 
como juiz membro do Tribunal Re-
gional Eleitoral em Rondônia (TRE).

“Nós estamos aqui representando 
não só o município de Porto Velho, 
como os demais 51 municípios, já que 
estamos à frente da presidência da 
Arom. É um momento importante. 
A democracia acontece no nosso país 
pelas mãos da justiça eleitoral. É uma 
estrutura que visa sobretudo o estado 
de direito. Um novo magistrado assu-
me esse cargo importantíssimo e nós 
estamos aqui para prestigiar esta sole-
nidade”, destacou Hildon Chaves.

O presidente do TRE, Paulo Kiyo-
chi Mori, disse que esse é um momen-
to natural de renovação da corte para 
o biênio 2023/2025. Deu as boas-vin-
das ao novo membro, que chega para 
fortalecer a equipe que vai atuar nas 
eleições do próximo ano. “É muito 
importante que ele já consiga come-
çar a atuar dentro dos conhecimentos 
que ele tem para a gente poder levar 
a bom termo as eleições do ano que 
vem”, ressaltou, acrescentando que 
toda equipe já está se preparando 
para o próximo pleito municipal.

Há oito anos trabalhando na justi-
ça federal em Rondônia, Ricardo Be-
ckerath avalia sua posse no TRE como 
um ponto alto em sua carreira de juiz, 
para poder contribuir com a justiça 
eleitoral, especialmente para as pró-
ximas eleições. “É um momento de 
muito signifi cado pessoal para mim e 
para a minha família”, pontuou.

Após prestar juramento e receber 
a medalha do mérito especial eleito-
ral, Ricardo Beckerath enfatizou seu 
compromisso para que o sistema de-
mocrático funcione de maneira justa, 
com eleições pacífi cas e respeitando 
integralmente a vontade dos eleitores.

Prefeito Hildon Chaves prestigia solenidade de 
posse do novo juiz eleitoral Ricardo Beckerath

Prefeito Hildon esteve acompanhado da ex-deputada federal Mariana Carvalho

Exame que previne o câncer no útero é realizado 
gratuitamente na rede municipal de saúde

A Prefeitura de Porto Velho oferece 
gratuitamente o exame que previne 
o câncer no colo de útero. Qualquer 
pessoa com útero que já tenha inici-
ado atividade sexual deve realizar o 
exame periodicamente, especialmente 
aquelas com idade entre 25 e 64 anos. 
O papanicolau, como é chamado o 
procedimento, está disponível em to-
das as unidades de saúde do município 
durante todo o ano.

A Secretaria Municipal de Saúde 
(Semusa) oferece duas modalidades 
de atendimento, sendo por demanda 
espontânea (sem necessidade de agen-
damento) e com horário agendado. Ao 
todo, 38 unidades de saúde da zona 
urbana e rural realizam o procedimen-
to. A relação completa com endereço, 
horários de agendamento e atendi-
mento está disponível neste link.

A realização periódica do exame 
permite que o diagnóstico seja feito 

cedo e reduza a mortalidade por cân-
cer do colo do útero. O exame preven-
tivo é indolor, simples e rápido. Pode, 
no máximo, causar um pequeno des-
conforto que diminui se a mulher con-
seguir relaxar.

PREVENÇÃO
O exame papanicolau é a principal 

estratégia para detectar lesões precoce-
mente e fazer o diagnóstico da doença 
bem no início, antes que a mulher ten-
ha sintomas. Em quase todos os casos, 
há uma cura para o quadro. Por isso, é 
importante realizar periodicamente os 
exames de rotina.

Além do Papanicolau, é importante 
tomar a vacina contra o HPV, geral-
mente aplicada em adolescentes de 9 a 
14 anos. O imunizante é capaz de frear 
as infecções pelo vírus e, assim, impe-
dir o surgimento da doença.
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Um importante capítulo na gestão 
de resíduos sólidos foi escrito em Porto 
Velho na quarta-feira (13). Após, o iní-
cio do encerramento gradual do lixão 
municipal, a equipe do Departamento 
de Saneamento Básico (Desab) e a Co-
missão de Fiscalização do Contrato se 
reuniram na Central de Tratamento de 
Resíduos - CTR Porto Velho (Ecopar-
que) para uma visita técnica fundamen-
tal, que assinalou o início da transição 
para a disposição adequada dos resídu-
os sólidos na região.

Esse passo demonstra o compromis-
so da capital de Rondônia em atender 
aos requisitos estabelecidos pelo Plano 
Nacional de Saneamento Básico e pela 
Política Nacional de Resíduos Sólidos. 
A Prefeitura, através da Secretaria Mu-
nicipal de Saneamento e Serviços Bási-
cos (Semusb), deu início ao processo de 
transição para o descarte adequado de 
resíduos sólidos urbanos, classe II, em 
aterro sanitário. 

Isso marca o início do cumprimen-
to dos princípios estabelecidos pela 
Política Nacional de Resíduos Sólidos, 

Departamento de Saneamento Básico e Comissão de Fiscaliza-
ção do Contrato inauguram transição no descarte de resíduos

promovendo práticas ambientalmente 
adequadas, sustentáveis e aprimorando 
a qualidade de vida dos cidadãos porto-
-velhenses.

A visita técnica à CTR Porto Velho 
representa um passo fi rme em direção 
a um futuro mais limpo e saudável para 
Porto Velho. Em tempos de mudanças 

climáticas e economia circular, a gestão 
responsável dos resíduos sólidos de-
sempenhará um papel vital na preser-
vação do meio ambiente e na melhoria 
das condições de vida na cidade. Um 
exemplo de como o compromisso com 
políticas ambientais pode moldar posi-
tivamente o futuro da capital.

Iniciativa demonstra compromisso em atender Plano Nacional de Saneamento Básico

Estudante da Rede Estadual é premiada com projeto de memória 
olfativa e representará Rondônia em Feira Científi ca Nacional

Alunos da Escola Municipal de 
Ensino Fundamental Professor Pe-
dro Tavares Batalha participaram, na 
última terça-feira (12), de mais uma 
atividade do projeto “Mãos que Pro-
tegem”, uma ação da Secretaria Mu-
nicipal de Meio Ambiente e Desenvol-
vimento Sustentável em parceria com 
a Secretaria Municipal de Educação 
(Semed), que tem como objetivo prin-
cipal a educação ambiental através do 
estímulo a uma refl exão crítica, res-
peito e cuidado com o meio ambiente.

Os estudantes do 5º ano visitaram 
o Parque Dr. José Adelino, popular-
mente conhecido como Parque Cir-
cuito, localizado na avenida Lauro So-
dré, sentido aeroporto, e tiveram uma 
manhã pra lá de especial ao ar livre. O 
deslocamento aos parques faz parte 
das metas do projeto, que incluem a 
apresentação dos espaços gerenciados 
pela Sema. No local foram realizadas 
atividades pedagógicas com temas 
ecossistêmicos, despertando o senso 
refl exivo e criativo para estímulo de 
mudanças comportamentais da crian-
ça, tornando-os multiplicadores na 
família e cidadãos mais responsáveis 
pelo ambiente em que vivem.

Além do Parque Circuito, também 
compõem o projeto o Parque Natural 
Raimundo Paraguassu de Oliveira, 

conhecido como Parque Ecológico, e o 
Parque Jardim das Mangueiras (Skate 
Parque). O transporte dos estudantes 
fi ca sob responsabilidade da Sema. A 
ação conta com a parceria do Núcleo 
de Cidadania de Adolescentes (Nuca) 

do Selo Unicef, que realiza ações com 
temáticas que buscam promover a mi-
tigação dos riscos e impactos das mu-
danças climáticas sobre as crianças e 
adolescentes.

Estudantes do 5º ano visitaram o Parque Circuito
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Prefeitura de Porto Velho lança programa 
Trilhos da Infância nesta sexta-feira

Nesta sexta-feira (15), a Prefeitura de 
Porto Velho lança, no Teatro Municipal 
Banzeiros, a partir das 8h, o programa 
‘Trilhos da Infância’, que tem como ob-
jetivo a promoção do desenvolvimento 
integral das crianças, garantindo o di-
reito à educação, saúde, convivência fa-
miliar e comunitária. O programa será 
executado pela Secretaria Municipal 
de Educação (Semed), promovendo a 
transformação da cidade a partir da es-
cola.

O programa nasceu da necessida-
de de fortalecer o desenvolvimento da 
criança e o vínculo entre familiares, 
comunidade em geral e escolar e será 
implantado por meio de articulação e 
cooperação entre a Semed, as unidades 
escolares do município de Porto Velho 
e setores públicos e privados. O públi-
co-alvo são as escolas de educação in-
fantil, desde as creches, de 0 a 3 anos, 
e a pré-escola, de 4 e 5 anos. Oito insti-
tuições serão piloto do programa, sendo 
selecionadas as Escolas Municipais de 

Serão alcançadas escolas de educação infantil de 0 a 5 anos

ESTADO DE RONDÔNIA
PREFEITURA DO MUNICÍPIO DE 

ALTO PARAÍSO - RO.
Comissão Permanente de Licitação – CPL

AVISO DE REVOÇÃO
CONCORRÊNCIA PÚBLICA nº 

002/2023

A Prefeitura Municipal de Alto Paraíso, 
por meio da Comissão Permanente de Li-
citação – CPL, constituída pelo Decreto nº 
4791/2023, comunica aos interessados que 
a licitação na Modalidade CONCORRÊN-
CIA PÚBLICA, sob o nº 002/2023, forma-
lizada através do Processo Administrativo 
nº 1130/2022, cujo Objeto: “AQUISIÇÃO 
DE IMÓVEL COM A FINALIDADE AO 
FUNCIONAMENTO DO ABRIGO IN-
STITUCIONAL LAR PARAÍSO DA ES-
PERANÇA PARA ATENDER CRIANÇAS 
E ADOLESCENTES DE 00 A 18 ANOS 
COMO MEDIDA PROVISÓRIA E EXCEP-
CIONAL (ECA, ART. 101, PARÁGRAFO 
ÚNICO) NO MUNICÍPIO DE ALTO PA-
RAÍSO”, foi “REVOGADA”, por razões 
de interesse público. Mais informações 
de segunda à sexta-feira das 07h30min 
às 13h30min, na sala da CPL, localizada 
na Rua Marechal Rondon, 3031- Centro, 
Prédio da Prefeitura Municipal de Alto Pa-
raiso - Fone (69) 3534-2981 ou através do 
e-mail: cpl@altoparaiso.ro.gov.br

Alto Paraíso/RO, 14 de setembro de 2023.

Thiago Santos de Souza
Presidente da Comissão

Estado de Rondônia
Prefeitura do Município de 

Alto Paraíso/RO

EXTRATO DO CONTRATO

CONTRATO: Nº 036/PJM/2023
PROCESSO: 1-1386/2023/SEMED
CONTRATANTE: MUNICIPIO DE ALTO 
PARAISO - RO
CONTRATADO: EDITORA FTD S A, devi-
damente inscrita no CNPJ sob o nº
61.186.490/0001-57.
OBJETO: O objeto do presente contrato é 
a contratação de empresa para o forneci-
mento do Sistema de Ensino SIM, que se 
trata de materiais didáticos, com suporte 
pedagógico em plataforma digital para 
atender as Escolas Municipais do Mu-
nicípio de Alto Paraíso - RO. O valor global 
do presente contrato é de R$ 144.824,00 
(cento e quarenta e quatro mil, oitocentos 
e vinte e quatro reais) provenientes de re-
cursos próprios.

Alto Paraíso – RO, 14 de setembro de 
2023

JOÃO PAVAN
PREFEITO MUNICIPAL

Obs.: Contrato assinado eletronicamente.

Educação Infantil Sementes Do Araçá, 
Professora Laudicéia Maria Lisboa, ABC 
de Jaci, Eduardo Valverde Araújo Alves, 
Marise Castiel, Padre Zenildo, São Luiz 
Gonzaga e Mãe Margarida.

Entre as metas estabelecidas dentro 
do Trilhos da Infância estão a elabo-
ração de um Mapa da Primeira Infância 
contendo informações de localização 
das escolas de educação infantil (EMEI), 
praças, parques, ginásios e quadras de 
esportes, unidades básicas de saúde e 
Centros de Referência da Assistência 

Social (Cras); a ampliação da oferta de 
vagas na educação infantil, de modo a 
atender no mínimo 50% da demanda 
de creche (0 a 3 anos) e atender 100% 
da demanda da pré-escola (4 e 5 anos), 
por meio da construção de novas esco-
las, ampliação de escolas existentes e da 
estratégia de parcerias com a iniciativa 
privada por meio do Programa Mais 
Educação Infantil; e por fi m, a trans-
formação do espaço da cidade a partir 
da escola, com investimentos em infra-
estrutura de ruas, calçadas, canteiros, 
praças, parques, entre outros.
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Juiz Franklin Vieira dos Santos se aposenta após 
39 anos de serviço dedicados ao estado de Rondônia

Em uma solene sessão realizada 
nesta segunda-feira (11), o Tribunal 
Pleno do Tribunal de Justiça do Es-
tado de Rondônia (TJRO) deliberou 
pela aposentadoria do juiz Franklin 
Vieira dos Santos, encerrando uma 
carreira notável que abrangeu qua-
se quatro décadas de serviço públi-
co.

Franklin Vieira dos Santos dedi-
cou 39 anos de sua vida ao serviço 
do estado de Rondônia, iniciando 
sua carreira como militar da Ae-
ronáutica aos 18 anos. Ele passou 
por várias mudanças de carreira ao 
longo dos anos. Em 1985, ingressou 
na Secretaria de Estado de Cultu-
ra, Esporte e Turismo como agente 
administrativo. Três anos depois, 
tornou-se agente de polícia civil 
por concurso público, servindo até 
1995.

Ele também se destacou na edu-
cação, formando-se em Educação 
Física em 1992 e obtendo um diplo-
ma em Direito em 1998. Em 2001, 
ingressou na magistratura, con-
quistando o primeiro lugar no con-
curso para juiz substituto do TJRO. 
Sua posse ofi cial ocorreu em 2001, 
marcando o início de uma carreira 
de sucesso na justiça de Rondônia.

Em 2003, foi promovido a juiz 
de direito da primeira entrância em 
Machadinho do Oeste e, em 2004, 
à segunda entrância, assumindo 
a terceira vara civil da comarca de 
Ariquemes por quase quatro anos. 
Em 2011, foi promovido para a co-
marca de Porto Velho, onde atuou 
como titular da terceira vara crimi-
nal por mais de 12 anos. Agora, ele 
se despede de sua carreira com um 
pedido de aposentadoria, encerran-
do mais uma fase em sua vida pro-
fi ssional.

Ao encerrar essa fase, o Dr. 
Franklin Vieira dos Santos expressa 
seu sentimento de tristeza por dei-
xar um lugar onde encontrou ple-
nitude e realização, mas o faz com 
a consciência de que cumpriu seu 
dever de forma exemplar ao longo 
dos anos. Seu legado de justiça, hu-
manidade e humildade permanece-
rá como inspiração para todos que 
tiveram a oportunidade de serem 
julgados por ele.

A Associação dos Magistrados 
do Estado de Rondônia (Ameron) 
parabeniza o magistrado por sua 
trajetória brilhante e sua dedicação 
incansável ao sistema judiciário de 
Rondônia. Desejamos muita felici-

Ministro Barroso recebeu presidentes de Associações de Magistrados de todo o país.

dade em seus futuros projetos e a 
certeza de que sua contribuição à 

sociedade continuará a ser lembra-
da e valorizada.

Salas de vacina alteram horário de funciona-
mento para capacitação profi ssional

A Secretaria Municipal de Saú-
de (Semusa) informa à população 
que nesta quinta-feira (14), durante 
todo o dia, e na sexta-feira (15), no 
período da manhã, as as salas de va-
cina das Unidades de Saúde da Fa-
mília (USF) Nova Mutum, Jacy-Pa-
raná, União Bandeirantes, Extrema 
e Nova Califórnia estarão fechadas.

A alteração no horário de funcio-
namento acontece devido a capaci-
tação de atualização dos sistemas 
de imunização da rede municipal. O 
treinamento é promovido pela Rede 
de Frio, com o objetivo de qualifi car 
os vacinadores e aprimorar o aten-

dimento oferecido para a popula-
ção.

A mudança de horário nas uni-
dades citadas será apenas no ser-
viço de imunização. O atendimento 
nas salas de vacina retoma na sexta-
-feira (15), a partir das 14h.

CONFIRA AS ALTERAÇÕES
Nesta quinta-feira (14), as salas 

de vacina das USF Nova Mutum, 
Jacy-Paraná, União Bandeirantes, 
Extrema e Nova Califórnia não fun-
cionarão.

Na sexta-feira (15) os atendi-
mentos serão apenas no período da 
tarde, das 14h às 18h.

Ministro Barroso recebeu presidentes de Associações de Magistrados de todo o país.
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Presidentes de associações de todo o país se reúnem 
com Ministro Barroso, eleito para presidir o STF

Nesta quarta-feira (13), a pre-
sidente da Associação dos Ma-
gistrados do Estado de Rondônia 
(Ameron), juíza Euma Tourinho, 
participou de um importante en-
contro que reuniu presidentes de 
associações de magistrados de todo 
o Brasil. O objetivo da reunião foi 
discutir pautas e interesses da ma-
gistratura com o ministro Luís Ro-
berto Barroso, presidente eleito do 
Supremo Tribunal Federal (STF) 
e do Conselho Nacional de Justiça 
(CNJ), e o próximo vice-presidente 
do STF, ministro Edson Fachin.

Este encontro marca a primeira 
vez na história em que um futuro 
presidente do STF se reúne com to-
dos os presidentes de associações 
de magistrados para debater pautas 
da magistratura, por meio de seus 
representantes associativos, na bus-
ca por maior diálogo e colaboração 
com as entidades que representam 
os juízes em todo o país.

Durante uma reunião de três 
horas, foram discutidos temas cru-
ciais para o fortalecimento do Po-
der Judiciário, incluindo a valori-
zação da carreira da Magistratura, 
melhorias nos juizados especiais, 
PEC 187/2012 (Eleições Diretas 

Ministro Barroso recebeu presidentes de Associações de Magistrados de todo o país.

para dirigentes dos Tribunais), e 
representatividade feminina nas 
Cortes. Os participantes abordaram 
os desafi os enfrentados pelos Ma-
gistrados em diversas localidades 
do país, destacando a necessidade 
de reconhecimento e apoio como 
parte fundamental do processo de 
fortalecimento do sistema judicial 
brasileiro.

A presidente da Ameron, juíza 

Euma Tourinho, destacou a impor-
tância desse encontro, afi rmando 
que “a reunião foi extremamente 
produtiva e demonstrou o com-
promisso do ministro Luís Roberto 
Barroso em ouvir as vozes dos ma-
gistrados de todo o Brasil. Foi uma 
oportunidade única para discutir-
mos pautas fundamentais para o 
aprimoramento da Justiça no nosso 
país”, destacou.

Bairro Vista Alegre ganha agência da Sicoob Credip em Cacoal
A Cooperativa Sicoob Credip inau-

gurou nesta sexta-feira (8) mais um 
ponto de atendimento, no município de 
Cacoal. O novo empreendimento está 
localizado na Avenida das Mangueiras, 
no Bairro Vista Alegre e vai oferecer à 
comunidade um serviço fi nanceiro com-
pleto, com aberturas de contas corrente 
e poupança, contratação de linhas de 
crédito, consórcios, cartão de crédito, 
caixas para recebimentos e depósito e 
caixas eletrônicos.

A Sicoob Credip é uma das maiores 
cooperativas do país e está presente nos 
estados de Rondônia, Amazonas e Mato 
Grosso. Ao todo, possui 47 pontos de 
atendimento físicos e um digital, ate-
ndendo a mais de 120 mil cooperados. 
Em Cacoal são cinco pontos de atendi-
mento.

A inauguração contou com a par-
ticipação de várias autoridades, além 
de moradores do bairro e de represen-
tantes da Sicoob Credip, como o presi-
dente do Conselho de Administração, 
Oberdan Pandolfi  Ermita e o gerente da 
nova agência, Ivair Sobanski Junior. O 
deputado Cirone Deiró, que fez a solici-

tação para a instalação da agência, em 
2021, afi rmou, durante o evento, que 
sempre defendeu a existência de um 
ponto de atendimento da Sicoob Cre-
dip no Bairro Vista Alegre. “Precisamos 
estar atentos ao que nossa população 
precisa e é por isso que apresentei a pro-
posta para a criação desta agência, aqui 
nesta região, onde temos um comércio 
forte e consolidado”, disse.

Cirone afi rmou também que acom-

panha a história da Siccob Credip des-
de o início e que conhece a seriedade e 
a competência com que o presidente do 
Conselho de Administração, Oberdan 
Pandolfi  Ermita e toda a diretoria con-
duzem a instituição. “Desejo sucesso 
à equipe que estará a frente deste em-
preendimento e aos cooperados desta 
região, que agora poderão ser atendidos 
bem mais perto de suas casas e de suas 
empresas”, disse.  

Novo empreendimento está localizado na Avenida das Mangueiras


